

Presentación del número

# Presentación del Número 1 Volumen 9 de RIECS

**Gabriel de Arriba de la Fuente**

Director de la Revista Investigación y Educación en Ciencias de la Salud, de la Facultad de Medicina y Ciencias de la Salud de la UAH; Decano/a de la Facultad de Medicina y Ciencias de la Salud, Catedrático/a de Universidad del Dpto. de Medicina y Especialidades Médicas, Universidad de Alcalá; gabriel.arriba@uah.es; <https://orcid.org/0000-0001-6626-623X>

DOI: <https://doi.org/10.37536/RIECS.2024.9.1.419>

---

El presente número de la Revista Riecs continúa con el análisis de una especialidad médica que en este caso ha sido la de Aparato Digestivo con un comentario exhaustivo de su pasado, presente y futuro.

Como artículo original se revisa un programa de educación pélvica en niños llevado a cabo por el Grupo de Investigación Fisioterapia en los Procesos de Salud de la Mujer (FPSM), que tiene amplia experiencia en proyectos de investigación sobre suelo pélvico y ha realizado contribuciones relevantes en este campo.

En el apartado de Revisiones se analizan diversos temas relacionados con patologías poco frecuentes pero importantes para los pacientes como la nefrocalcinosis, el tratamiento farmacológico del insomnio primario y la salud digital en el ámbito educativo.

En el Aula Magna se analiza pormenorizadamente por parte de profesores de Historia de la Ciencia, el papel de Gustavo Pittaluga en la Escuela Nacional de Sanidad, que tanto ha contribuido al desarrollo asistencial y científico en nuestro país.

Mención especial merece la revisión histórica sobre la hemofilia y cómo esta enfermedad partiendo de la reina Victoria de Inglaterra afectó a numerosas casas reales e influyó de un modo decisivo en la política europea de los siglos XIX y XX.

También nos es cercano el análisis del hospital San Mateo de Sigüenza que nos adentra en la historia medieval y los remedios que se utilizaban entonces.

Finalmente, el número se completa con la descripción de dos casos clínicos bien estudiados y con un artículo muy original sobre el manejo del agua en las civilizaciones antiguas y su papel en la génesis de enfermedades infecciosas.

La revista sigue consolidándose como foro científico sin renunciar a su papel de aumento de conocimientos relacionados con la medicina de carácter artístico y cultural. Seguimos animando a la participación a toda la comunidad científica con sus aportaciones que, sin duda, contribuirán a enriquecerla.



© 2024 por los autores; Esta obra está sujeta a la licencia de Reconocimiento 4.0 Internacional de Creative Commons. Para ver una copia de esta licencia, visite <http://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/4.0/>.